

ASSEMBLÉE GÉNÉRALE 2020

Salons du gouverneur militaire de Paris

Malgré des conditions difficiles à la suite des menaces liées à la propagation du virus Covid-19, une cinquantaine de secrétaires et de délégués ont pu se retrouver aux Invalides. Toutes les dispositions préventives avaient été prises pour rassurer nos adhérents et leur permettre de participer à cette journée essentielle dans la vie de notre association. Par ailleurs, le vote pour l'élection des nouveaux membres du conseil d'administration a pu se dérouler dans de très bonnes conditions.

Réunion des secrétaires de promotion et des délégués départementaux

Comme en 2019, la réunion a été l'occasion d'échanges nombreux entre les secrétaires, les délégués et le siège de *La Saint-Cyrienne*.

Le début de la matinée a été consacré à des sujets communs aux délégués et aux secrétaires ; il a permis au délégué général d'évoquer les liens privilégiés que le siège entretient avec les secrétaires et les délégués dans tous les domaines de coopération (entraide, finances, articles dans *Le Casoar*...) Une présentation a été faite à propos des candidats saint-cyriens aux élections municipales, le président ayant souhaité les encourager et leur prodiguer quelques conseils. *Le Casoar* de juillet pourrait évoquer les résultats des élections municipales et publier quelques témoignages.

La mise à disposition des locaux de l'association a également été évoquée auprès des délégués et des secrétaires : des travaux pourraient être conduits pour optimiser les espaces de réception au 6 avenue Sully-Prudhomme, au profit des promotions et permettre à une cinquantaine ou soixantaine de personnes d'être accueillies en soirée ou le week-end.

Le site web de notre association a fait l'objet d'un long échange. L'équipe du siège a montré les principales fonctionnalités existantes, pas toujours connues de tous, ainsi que les demandes qui ont été faites à l'administrateur du site pour développer d'autres fonctions, notamment l'inscription directe sur la page d'accueil.

Le deuxième « bloc » de la matinée a été consacré aux secrétaires de promotion. La rédaction du « guide du secrétaire » a été présentée ; ce document a fait l'objet d'un travail important de la part de plusieurs secrétaires de promotion. Très complet, il a été salué par la grande majorité des participants et devrait pouvoir être adopté en l'état, après quelques aménagements mineurs.

Le parrainage des 25/50 ans a également été évoqué pendant la séance, chacun saluant un moment de grande fraternité entre les promotions qu'il convient de préserver.

En outre, le président a évoqué auprès des secrétaires la possibilité d'une *Saint-Cyrienne* qui pourrait devenir une « association d'associations » et non plus une association d'adhérents souscrivant individuellement. Cela supposerait de créer des liens encore plus ténus entre l'association et chacune des quatre-vingts promotions existantes, via son secrétaire ou président d'association. La question financière devrait alors faire l'objet d'un examen attentif. Les secrétaires ont été sollicités pour réfléchir à ce sujet qui pourrait faire l'objet d'un débat lors de l'AG 2021.

Enfin, la discussion s'est achevée en fin de matinée avec les délégués en évoquant notamment le 2S 214 (dons, quête, CR, calendrier général, remboursements). Ce 2S confirme la tendance enregistrée en 2018 : les dons sont en baisse d'environ 10% ; aussi, est-il important de pouvoir réfléchir sur de nouvelles sources de financement pour l'entraide. La

fonction de délégué a fait l'objet d'un échange fructueux ; le témoignage de certains délégués a mis en avant les difficultés de recrutement, confirmant ainsi notre constat devant la « carte des délégués » qui souligne une carence dans une dizaine de départements.

Comme l'an passé, secrétaires et délégués étaient très satisfaits de cette matinée vivante et partagée par tous.

Avant le déjeuner, Alain Boulnois, représentant du président de l'association *Maréchal Lyautey* a sensibilisé les auditeurs sur les difficultés financières rencontrées par cette dernière pour préserver le patrimoine du maréchal. Un appel aux dons sera fait ; une lettre du président de *La Saint-Cyrienne* sera adressée en ce sens à la communauté saint-cyrienne.

Assemblée générale ordinaire 2020

L'après-midi a été consacrée aux comptes rendus habituels de l'assemblée générale.

Les sujets suivants ont été développés :

- le rapport moral du président qui a notamment évoqué le rapprochement de *La Saint-Cyrienne* et de l'ASCVIC qui prend une consistance particulière et pourrait être avalisé prochainement à la suite des assemblées générales. La fusion des deux associations est aujourd'hui évoquée et pourrait voir le jour en 2021. Par ailleurs, un grand nombre de sujets a été évoqué : organisation de l'association, liens avec les écoles, entraide, rayonnement de l'association, *Le Casoar*, ... Le rapport moral a été approuvé par l'AG ;
- le rapport du trésorier : Pierre Vuillaume a présenté un exercice budgétaire « vertueux », économe en termes de dépenses mais sensiblement déficitaire à la suite de la baisse des dons et de l'absence de legs en 2018/2019. Pierre Vuillaume a fait une présentation du budget « par destination » autour des principales missions de l'association (entraide, solidarité et rayonnement) afin de mettre en exergue les efforts de l'association dans ces domaines. Le rapport a été approuvé par l'AG ;
- les efforts importants d'entraide menés par l'association, chiffres à l'appui, ont été présentés par Régine Boyer, présidente de la commission entraide.
- la présentation du *Casoar* a été faite par Ségolène Martinez, rédactrice en chef adjointe, en l'absence de Marc Théry. Les participants à l'AG ont débattu sur les thèmes futurs des dossiers du *Casoar*. La revue est très appréciée par une grande majorité de lecteurs. Un hommage particulier a été fait à Marc Théry qui va quitter son poste de rédacteur en chef après cinq années ; Jérôme Pellistrandi lui succédera au mois d'octobre 2020.
- les principales activités de « Transition professionnelle », anciennement « Pôle vie professionnelle » (PVP) ont été présentées par sa coordinatrice, Maëlle Hiliquin, notamment les différents bilans et le compte rendu de la journée CAP 2C.



- les activités du comité des archivistes ont été présentées par son président Bertrand Pâris qui a insisté sur la nécessaire communication d'informations pour la mise à jour des données du « dictionnaire bibliographique » (voir sur le site de *La Saint-Cyrienne*). Auparavant, il était intervenu au titre du musée de l'officier dont il assure la présidence de l'association des amis, faisant appel aux dons pour valoriser le musée.
- les saint-cyriens dans le monde, sujet présenté par Alain Boulnois qui a souligné que les cyrards étrangers représentaient un important potentiel pour notre association mais trop peu exploité.
- les activités du comité national d'entente (CNE) dirigé par le président de *La Saint-Cyrienne*, regroupement d'associations visant à la défense des armées françaises.

La fin de l'AG a principalement été consacrée aux résultats du vote : 374 personnes ont voté, chiffre en baisse par rapport à l'an passé et peu élevé au regard des 5300 adhérents de l'association.

Toutefois, huit candidatures (dont quatre nouvelles) au conseil d'administration (CA) ont été validées alors que onze candidats s'étaient présentés. Le nombre de candidats, supérieur au nombre de postes à pourvoir, est encourageant par l'intérêt ainsi marqué pour notre association.

NOUVEAU CONSEIL D'ADMINISTRATION ET BUREAU ISSUS DES ÉLECTIONS DU 14 MARS 2020

(354 votes exprimés)

FONCTION	GRADE	NOM	PROMO
Président	GAR	Bruno DARY	72-74
Vice-président	COL	Alain AGUILERA	59-61
Vice-président	ACHC	Camille LANET	91-94
Secrétaire général	CEN	Antoine VALLET	05-08
Trésorier	GBR	Pierre VUILLAUME	77-79
Administratrice	Mme	Régine BOYER ¹	
Administratrice	CAA	Martine BALLAND	00-03
Administrateur	GCA	Jean COLIN	75-77
Administrateur	GBR	Marc THERY	69-71
Administrateur	GBR	Michel FOUURIAT	72-74
Administrateur	GBR	Alain BOULNOIS	72-74
Administrateur	GCA	Bruno LE RAY	81-83
Administrateur	GDI	Louis-Christian JULLIEN	68-70
Administrateur	GBR	Jérôme PELLISTRANDI	83-86
Administrateur	GDI	Philippe DELBOS	82-85
Administrateur	LCL	Laurent VIGUIER	00-03
Administrateur	LCL	François PERRIER	99-02
Administrateur	LCL	Pierre BAYLE	75-77
Administrateur	CEN	Marc MATHIEU	04-07
Administrateur	LCL	Maxime LAUDET	02-05
Administrateur	CDT	Fiona BURLLOT	04-07
Administrateur	COL	Cyrille de BOYSSON	98-01
Administrateur	EOA	Charles GODART	18-21
Représentant ESM	SLT	Baptiste COURDAVAULT	17-20
Représentant ASCVIC	Mr	Jean-Baptiste LECLERC	99-02

r = réélu ; R = en retraite ou en 2e section ; A = officier en activité ; C = en activité civile

(1) Veuve du colonel Patrick Boyer de la promotion « Lieutenant-colonel Brunet de Sairigné » (67-69)